



自己紹介を兼ねまして、家業の事、父の事を話してみようと思います。

安永元年(江戸時代)1772年に商いが始まったとされています錦爛酒造株式会社です。当時は登記簿もないで口伝いで聞いて参りましたので、正確なところはわかりませんが、そのころに生きていた方はもういませんので、創業は安永元年1772年とさせていただいています。そして2022年に250年目を迎えまして今年は251年目となります。

250年という節目でしたので何かしようと思い柄の入った瓶を買ったりして準備をしてお正月商品にしようと考えていたところ、父 康太郎が亡くなり喪中となってしまったことで流れてしまっていますが、せっかく瓶も購入しておりますので今年の冬にでも出せたらなと思っています。

さて、今年251年目を迎えるのですが、始まりは江戸時代。屋号は伊右衛門といいまして「伊右衛門」さんが始めたと言われています。酒屋の始まりは当時よくありました地元の小作さんの冬の仕事ということで始めたというのが多かったそうなのですが、当酒蔵もそうだったと聞いています。

「伊右衛門」という名前を代々襲名して6代目までその名前だったと聞き伝えています。お寺が燃えてしまったりで昔の資料がなく7代目がいたかどうかかも不明ですが、明治に入った頃、時代は明治維新。新しい時代になり襲名ももうないだろうと考えたかどうかわかりませんが、初代「康太郎」という人が当主となり襲名をしませんでした。私から見ると高祖父(ひいひいおじいさん)です。81歳まで長生きをしまして、祖父から孫という形で孫が二代目康太郎(祖父)が「康太郎」を襲名しました。

昭和に入り、酒造りをしていましたが、それとともに果実酒造りもおこなっていました。葡萄が今のように甘くなかったので砂糖も添加してという形で発酵させたものだったそうです。GHQが神町からジープに乗って買い付けに来ていたそうで父は当時5歳だったのですが、180cm以上の大人を見てびっくりしたという話を聞いています。そのような祖父ですが、44歳の時、父が高校3年生の時に胃癌で早く亡くなりました。父は18歳の時でしたが、大学行ってる場合ではないとなっていたそうですが、生前祖父に「大学に入っておきなさい」といわれたこともあり、一浪をして東京農業大学の短期ですが酒造学科に入学しました。祖父は酒屋でした

が下戸で一滴も飲めなかったそうです。その代わりに甘いものが大好きで米沢で買い物があり行きますと、馬頭にいまはファミリーマートがありますが、そこのバス停から1kmくらいある家までコートの中に飴やらキャラメルやらをたくさん入れてそれを食べながら帰っていたそうです。家で待っている父をはじめ兄弟(6人兄弟)みんなでお出迎えをするのですが目的はコートの中の物だったと聞いています。父も甘いものが好きで、米沢で配達をしていて祖父のトラックを甘味処で見つけると一緒に並んで食べていたそうです。高校生になっても親父と二人で並んで甘味を食べる。とても甘いものが好きな二人だったんだろうなと思うところです。

昭和34年祖父が亡くなり、父が継ぐこととなり「隆一」という名だったのですが「康太郎」を襲名し、跡を継ぎました。

昭和47年にワイン造りをやめ、日本酒一本に切り替えました。昭和47年が出荷量のピークでそこからずっと右肩下がりです。時代の流れもあるのでしょうか、飲酒文化の変化の状況下でした。

そんな中、昭和51年に私が生まれまして大学は父と同じ東京農業大学酒造学科に入学し、99年に卒業しました。その後3年群馬で勤め、お酒の作り方等々を学ばせていただきました。そしてちょうど山形に戻って去年20年。今年21年目を迎えます。昨今はコロナで大変なところはありますが、少しづつ盛り返していくたいと思っています。

周りの皆さんには「康太郎を襲名しないのか」といわれることが多いのですが、何かと大変だと聞いていますので、今はまだ…

ロータリークラブにも入会させていただきまだ1ヶ月しかたっていませんが、社長業というのを皆さんから教わり251年目頑張っていきたいと思っております。

これから長い間皆さんにはお世話になります。どうぞよろしくお願ひいたします。

WEEKLY REPORT

会長 鈴木 司郎 幹事 高橋 雅明 例会 毎週木曜 12:30~13:30 旅館 エビスヤ 事務局 山形県高畠町高畠 911-2-2F tel 0238-52-5440・fax 52-5444

本日の例会 [2661 th] 2023. 9. 7

ガバナー公式訪問

R12800地区 伊藤三之 ガバナー

前回の例会 [2660 th] 2023. 8. 24

会員 卓話 後藤 隆暢君

- ・点鐘12時30分 鈴木 司郎 会長
- ・県民歌 最上川
- ・ロータリーソング 奉仕の理想
- ・ソングリーダー 梅津陽一郎君
- ・S A A 大浦英樹君

会長あいさつ

鈴木 司郎 会長

みなさんこんにちは。

本日は後藤隆暢君の会員卓話です。新入会員のトップバッターです。後ほど卓話をお願ひいたします。

さて、毎日異常な猛暑が続く中、全国高校野球大会にて甲子園では熱い戦いが繰り広げられました。皆様もご存じだと思いますが、昨日の決勝戦、前年の覇者「仙台育英高校」対「慶應高校」の試合があり、見事に慶應高校が優勝されました。

東北代表の仙台育英高校が連覇かなわず負けたことは残念ですが、優勝しました慶應高校の今大会の躍進、活躍に多くの高校野球ファンが魅了されました。107年ぶりの優勝、監督、選手、応援団のエンジョイベースボールの信念のもと、見事な優勝がありました。

OBの福島君もさぞお喜びの事とお察し申し上げます。それと、先日の例会でもお話をさせていただきました、新人会員の斎藤富義君の入会は9月からとなりましたのでよろしくお願ひいたします。

来週は休会となりまして、9月7日の第一例会は、ガバナー公式訪問となります。各理事の方も参加しての会長幹事会、その後定例の理事会、例会とあわただしい中ではありますが多くの会員の出席のもと、ガバナーを歓迎したいと考えておりますのでご協力の程よろしくお願ひいたします。

スマイルBOX

・母校 慶應義塾高校が全国高校野球で107年ぶりの優勝をしました。大正2年の第2回大会以来です。

福島 悟君

・私は慶應義塾でも大学で高校ではありませんが、とても嬉しいです。おめでとうございます。

長谷川平内君

・年次計画書を納品できました。お盆の13日山村自動車さんに助けていただきました。

桑島 周士君

《事務局からのお知らせ》

- ・9月28日 振替休会(野球大会)
- ・9月29日 東北地区親睦野球大会前夜祭
よねおりかんこうセンター 18:30~
- ・9月30日 東北地区親睦野球大会
高畠町球場 9:00~
第二試合 vs 大船渡RC 10:50~12:20

《出席報告》

会員数 44名 出席者数 24名 出席率 54.54 %
前回修正44名 出席者数 28名 出席率 63.64 %

《メークアップ》

鈴木 征治君・大浦 英祐君・桑島 周士君
高梨 正章君・平 清美君・皆川 賢治君
大河原 章君・土屋 衛君・金子 良弘君
島崎 裕司君・大塚 栄一君・後藤 隆暢君
西方 茂太君

次回の例会 [2662 th] 2023. 9. 14

会員 卓話 高橋 宏之君

次々回の例会 [2663 th] 2023. 9. 21

会員 卓話 井田 和史君